

sociedad

Licenciados en Música, Diseño y Arte Dramático

Los estudios de los centros artísticos se equiparan a los universitarios

J. A. A., Madrid

Ya lo decía la ley educativa aprobada en 2006, pero hasta ahora era algo únicamente nominal, ya que el real decreto que regula las enseñanzas artísticas superiores y equipara sus títulos con los de universidad se aprobó ayer en el Consejo de Ministros. Así, los alumnos de las escuelas superiores de Música, Arte Dramático, Restauración, Danza y Diseño terminarán sus estudios con un título de grado (que sustituye con la adaptación europea a licenciaturas y diplomaturas) exacta-

El doctorado sólo podrá obtenerse en colaboración con los campus

mente iguales a los que se cursan en la universidad.

De hecho, los alumnos también podrán cursar en estas escuelas los estudios de máster. Para ofrecer doctorados, sin embargo, estos centros tendrán que hacerlo en colaboración con alguna universidad. Precisamente, distintos expertos se han quejado sistemáticamente de la falta de investigación en estos campos.

Las enseñanzas artísticas se dividen en España en varias etapas: la elemental, la profes-

ional (equivalente al escalón de la FP) y la superior. En estas últimas hay alrededor de 30.000 alumnos en toda España, sobre todo, en los estudios de Diseño y Música.

Al igual que la mayoría de los grados universitarios, los de las escuelas artísticas superiores tendrán cuatro cursos, y los másteres, uno o dos. El próximo paso es diseñar los nuevos títulos. El ministerio tiene que definir las líneas básicas, luego, las comunidades tendrán que diseñar cada título y lo devolverán a Educación para su aprobación definitiva; un proceso que habrá de hacerse rápidamente si se quiere que se empiecen a ofrecer el próximo curso 2010-2011.

Recientemente se produjo una polémica sobre la posible confusión entre los títulos artísticos superiores y los universitarios. Los sindicatos Stes y UGT se quejaron de que se han aprobado títulos de Diseño en varias universidades privadas; aseguran que éstos sólo los pueden ofrecer las escuelas artísticas superiores. El real decreto aprobado ayer establece que la Agencia de Calidad de las universidades (Aneca) y las comunidades autónomas establezcan las medidas para diferenciar unas y otras.

En cuanto a los másteres, las comunidades enviarán directamente una propuesta a la Aneca y, si la agencia la evalúa positivamente, Educación lo aprobará.



Movilización de estudiantes y profesionales de Medicina y Arquitectura, ayer en Madrid. / EFE

Arquitectos y médicos se niegan a ser graduados

Los colectivos piden a Educación que su título sea máster

CRISTINA CASTRO
Madrid

Los médicos y arquitectos parecen no estar dispuestos a que su plan de estudios se convierta en un grado con la aplicación del Proceso de Bolonia. Ayer a mediodía, cerca de 5.000 estudiantes y profesionales (según cálculos de este periódico) marcharon, con una carta para el ministro, desde la plaza de Cibeles hasta el Ministerio de Educación al grito de "¡máster ya!".

Ninguno de los manifestantes se mostró favorable a la propuesta del ministerio de establecer un máster que podrían cursar en

menos de un año, ya que se les convalidarían algunas de las competencias adquiridas durante sus estudios de grado. Sin embargo, Educación emitió más tarde un comunicado en el que aseguraba que no había recibido negativas de los representantes en las reuniones previas.

Algunas de las consignas de los manifestantes iban dirigidas a otro colectivo, el de los ingenieros, al que ya se ha concedido la categoría de máster. "Es un agravio comparativo", decía Gregorio Fernández, subdelegado de estudiantes de Granada. Florentino Díez, jefe del Servicio de Neumología del hospital de León, recal-

có que su gremio está "muy molesto" y que no les convence que haya que hacer un máster "como en una carrera de tres años, es desigual e injusto". También hubo críticas para Carlos Hernández Pezzi, presidente del Consejo Superior de Arquitectos, de quien sienten que "les ha traicionado" con su apoyo a las propuestas del ministerio. Por su parte, el secretario general de la Confederación de Sindicatos Médicos, Patricio Martínez, pidió que la solución esté "para los torrones".

En Barcelona, cerca de 1.000 jóvenes protestaron desde la plaza de la Catedral hasta la Delegación del Gobierno.

Aena

Aeropuerto de Tenerife Sur



PROCEDIMIENTO ABIERTO

REASFALTADO DE LA URBANIZACIÓN Y TRAMO PRINCIPAL DEL CAMINO DE SERVICIO LADO AIRE (TFS 1672/09)

Por un importe de 845.000,00 euros

REFORMAS EN LA TORRE DE CONTROL (TFS 1673/09)

Por un importe de 540.000,00 euros

DETECCIÓN Y EXTINCIÓN EN LOS CENTROS DE TRANSFORMACIÓN DEL EDIFICIO TERMINAL (LOTE 1) (TFS 1674/09)

Por un importe de 271.000,00 euros

REMEDIACIÓN DE LA DISTRIBUCIÓN DE SAI EN EL CPD (TFS 1675/09)

Por un importe de 237.920,00 euros

A.T. PARA EL LEVANTAMIENTO DE PLANOS EN APOYO DE PROYECTOS VARIOS (TFS 1676/09)

Por un importe de 150.000,00 euros

SERVICIO, MANTENIMIENTO Y CONSERVACIÓN DEL SISTEMA INTEGRAL DE TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES (TFS 1677/09)

Por un importe de 105.000,00 euros

NUOVO EQUIPAMIENTO DE RESTAURACIÓN PARA CONCESIONARIO COMERCIAL (TFS 1678/09)

Por un importe de 60.500,00 euros

Forma de adjudicación: con varios criterios de adjudicación.

Disponibilidad de documentación: en la División Económico - Administrativa (Contratación) en el Aeropuerto de Tenerife Norte. 38297 La Laguna, Tenerife.

Presentación de ofertas: hasta las 13:30 horas del día 12/11/09, en la División Económico - Administrativa en el Aeropuerto de Tenerife Norte.

Comunicación de empresas presentadas: a partir del día 18/11/09, en la División Económico - Administrativa (Contratación) en el Aeropuerto de Tenerife Norte.

Apertura de proposiciones económicas: a las 12:00 horas del día 23/11/09, en el Aeropuerto de Tenerife Sur. Granadilla de Abona - Tenerife.

Publicidad

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario o adjudicatarios.

www.aena.es

S

suscríbete
902 11 91 11

FUNDACIÓN ALOHA COLLEGE

Por acuerdo del Patronato de la Fundación "Aloha College", se convoca la Asamblea de Padres del Colegio "Aloha College Marbella" que se celebrará en la Urbanización El Ángel, Nueva Andalucía, Marbella (Málaga), a las 16:30 horas del próximo día 9 de noviembre de 2009, de acuerdo con el siguiente

ORDEN DEL DÍA

Adaptación de los Estatutos de la Fundación a la ley 10/2005, de 31 de mayo, de Fundaciones de la Comunidad Autónoma de Andalucía, y consiguiente refundición de los Estatutos.

Ruegos y preguntas.

Lectura y, en su caso, aprobación del Acta.

En Marbella (Málaga), a 19 de octubre de 2009. Fdo. D.ª Margot Knaup, Secretaria del Patronato

Nueva censura eclesiástica al jesuita y bioético Juan Masiá

JUAN G. BEDOYA
Madrid

Calificar como "mitad cómico, mitad anacrónico" el debate eclesiástico sobre el uso del preservativo le costó hace dos años al jesuita Juan Masiá Clavel (Murcia, 1941) la carrera universitaria y el secuestro de su último libro, *Tertulias de bioética. Manejar la vida, cuidar a las personas*. Ahora, la jerarquía le vuelve a imponer silencio, mediante una carta firmada por su Superior Provincial en Japón. Se le ordena abandonar "toda actividad relacionada con España y concentrarse plenamente en su trabajo en Japón".

Masiá era director de la cátedra de Bioética de la Universidad Pontificia de Comillas, en Madrid, cuando el Vaticano pidió su cabeza a los jesuitas. Hoy es coadjutor en la parroquia de

Rokko, de los jesuitas, en Kobe (Japón); profesor de Bioética en la Universidad Católica Santo Tomás, de la diócesis de Osaka, y colaborador en Tokio de la comisión católica de Justicia y Paz y de la sección japonesa de la Conferencia Mundial de Religiones por la Paz. De vez en cuando regresa a España, reclamado para múltiples actividades.

La organización Redes Cristianas, que agrupa a un centenar de colectivos del catolicismo de base, ha denunciado como "chantaje" la nueva censura a Masiá, que escribe con frecuencia artículos en varios medios españoles y es una figura muy reclamada en congresos y reuniones cristianas o de otras confesiones. También fue uno de los firmantes del manifiesto *Ante la crisis eclesial*, muy crítico con la jerarquía, junto con otros 300 destacados pensadores católicos.